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Oggi, in Venezia, nell’aula consiglio alle ore 10,00 è stato convocato il senato degli studenti 
con nota del 10 novembre 2005, prot. n. 19016, tit. II/cl. 9/fasc. 6. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Bassan Guido / entra alle ore 11,50 
Basso Emmanuele contattare 
Coppolecchia Francesco 
Frigo Alberto / esce alle ore 13,20 
Guido Luca 
Laita Alessandro 
Lamanna Michele 
Lo Bello Alessio 
Puntel Alberto 
Sanfilippo Isabella 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Bisello Adriano 
Ferraresi Roberta 
Iorio Andrea 
 
Sono assenti: 
Cupaiola Sara 
Giovenco Riccardo 
Michieletto Manlio 
 
Presiede il senatore Luca Guido che, verificata la validità della seduta, la dichiara aperta 
alle ore 10,55. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Francesco Coppolecchia. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione verbale della seduta del 30 giugno 2005 
3 Indirizzi e criteri per il bilancio di previsione 2006: presentazione 
4 Proposta di modifica all’articolo 8 dello statuto dell’Università Iuav di Venezia, “Il senato degli 
studenti” 
5 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2005 e anni precedenti 
6 Varie ed eventuali 
 
Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
- il presidente del senato degli studenti ha accettato l’invito del prof. Enzo Siviero a 
partecipare ai lavori della commissione giudicatrice dell’iniziativa Footbridge 2005, in 
programma a Venezia dal 6 all’8 dicembre 2005; 
- con decreto rettorale 7 settembre 2005 n. 946 la prof.ssa Matelda Reho è stata nominata 
membro Iuav nel gruppo di coordinamento del corso di laurea specialistica in pianificazione 
e politiche dell’ambiente; 
- con decreto rettorale 7 settembre 2005 n. 947 il prof. Stefano Boato è stato nominato 
componente della giunta del dipartimento di urbanistica in sostituzione del prof. Ugo Ischia; 
- con decreto rettorale 13 ottobre 2005 n. 1119 si è provveduto a indire le elezioni dei 
componenti il senato degli studenti per il biennio 2005/2007; 
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- con decreto rettorale 27 ottobre 2005 n. 1178 si è provveduto a costituire la commissione 
elettorale per l’elezione del senato degli studenti per il biennio 2005/2007; 
- con decreto rettorale 2 novembre 2005 n. 1195 il prof. Amerigo Restucci e il prof. Marco 
Dugato sono stati nominati rispettivamente pro rettore dell’Università Iuav in sostituzione 
della prof.ssa Giuseppina Marcialis e membro del senato accademico in sostituzione del 
prof. Francesco Dal Co; 
- con decreto rettorale 3 novembre 2005 n. 1196 si è provveduto alla nomina del prof. 
Giorgio Lombardi quale componente della giunta del dipartimento di urbanistica 
dell’Università Iuav di Venezia in sostituzione della prof.ssa Giuseppina Marcialis; 
- l’Università “La Sapienza” di Roma ha comunicato che nei giorni 27, 28 e 29 marzo 2006 
si terrà a Roma, presso l’aula magna del rettorato, la terza edizione del Festival Nazionale 
del Cortometraggio Universitario “La Città in Corto” aperta a tutti gli studenti delle università 
italiane. L’iniziativa si prefigge di raggiungere le seguenti finalità: 
proporre cortometraggi prodotti da studenti universitari ad un pubblico nazionale di fronte 
ad una insigne giuria, presieduta dal prof. Ferruccio Marotti e dal pres. onorario Ugo Pirro; 
concedere ai partecipanti visibilità nazionale, mediante la realizzazione e la circolazione in 
Italia di un dvd che contenga i migliori film selezionati; 
fornire ai giovani delle diverse università italiane un’occasione d’incontro e di 
aggiornamento artistico e tecnico, stimolandone la creatività; 
organizzare incontri, con registi e produttori affermati, sui nuovi trend e i nuovi modi di 
produzione e distribuzione. 
Il bando di partecipazione e tutte le informazioni utili relative al concorso sono disponibili sul 
sito www.laboratoriodellateneo.it. Le eventuali partecipazioni di studenti dovranno essere 
comunicate al rettorato dell’Università Iuav di Venezia; 
- a seguito del conseguimento della laurea i senatori Gianluca Faso, Ilaria Pasqualetto e 
Maria Fiorenza Matteoni sono decaduti da componenti del senato degli studenti. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Approvazione verbale della seduta del 30 giugno 2005 (rif. delibera n. 15 
Sds/2005/Sg-Uai) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti alla seduta in oggetto, di 
approvare il verbale della seduta del 30 giugno 2005 
3 Indirizzi e criteri per il bilancio di previsione 2006: presentazione (delibera n. 16 
Sds/2005/Sg-Uai) 
prendendo atto degli indirizzi e criteri del bilancio di previsione 2006 presentati in senato 
accademico e in consiglio d’amministrazione, osserva che risulta necessario ed auspicabile 
l’incremento delle seguenti voci di bilancio:  
- fondi per i servizi bibliografici e documentali;  
- fondi destinati alla mobilità Socrates/Erasmus, di entità largamente inferiore a quanto 
stanziato in altri atenei; 
- fondi per le collaborazioni studentesche (150 ore); 
- il ripristino di un fondo integrativo d'ateneo per le borse di studio per studenti idonei che 
non ottengono la borsa per carenza di risorse finanziarie regionali; 
- fondi destinati agli assegni di ricerca.  
4 Proposta di modifica all’articolo 8 dello statuto dell’Università Iuav di Venezia, “Il 
senato degli studenti” (rif. delibera n. 17 Sds/2005/Sg-Uai) 
- esprime, a maggioranza con il voto contrario del senatore Francesco Coppolecchia e 
l’astensione del senatore Guido Bassan, parere favorevole sulla proposta di ridurre il 
numero dei componenti il senato stesso; 
- esprime all’unanimità parere favorevole sulla proposta di non dichiarare decaduto dal 
mandato lo studente che, conseguita la laurea, si iscriva ad un altro corso di laurea o di 
laurea specialistica entro l’anno accademico successivo al conseguimento della laurea  
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stessa. 
Il senato degli studenti delibera altresì a maggioranza, con il voto favorevole del senatore 
Alberto Puntel e l’astensione del senatore Alessio Lo Bello, di respingere la proposta di 
promuovere presso le facoltà dell’ateneo l’attribuzione di crediti agli studenti senatori a 
fronte della loro attività istituzionale. 
5 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2005 e anni precedenti (rif. delibera 
n. 18 Sds/2005/Sg-Uai) 
delibera: 
- all’unanimità di approvare e finanziare l'iniziativa per la messa in scena dello spettacolo 
“Canto di Natale” proposta dal senatore Michele La manna, che ne assume la 
responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo di € 
1.500,00; 
- all’unanimità di concedere il patrocinio del senato degli studenti, senza oneri finanziari, 
all'iniziativa “Incontri seminariali sul problema delle acque alte in laguna, proposte e 
confronto diretto”. 
- a maggioranza, con l’astensione della senatrice Isabella Sanfilippo, di approvare e 
finanziare l'iniziativa per la stampa catalogo della mostra fotografica “L’architettura del 
neoespressionismo tedesco”, proposta dal senatore Luca Guido, che ne assume la 
responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo di € 
2.000,00; 
Il senato degli studenti delibera altresì all’unanimità di: 
- riportare tutte le impegnative inevase alla data odierna della categoria 3 capitolo 31 
“Iniziative studenti” relative agli esercizi finanziari precedenti e corrente nell’esercizio 
finanziario 2006; 
- nominare responsabile dell’iniziativa “Workshop e Progetto LaT - Laboratorio Tolentini” il 
senatore Alessio Lo Bello in sostituzione di Sandra Sansone; 
- destinare le economie del finanziamento concesso per la realizzazione dell’iniziativa 
“Workshop e Progetto LaT - Laboratorio Tolentini”, ammontanti a € 5.330,09, 
all’implementazione della strumentazione della videoteca dei servizi bibliografici e 
documentali dando altresì mandato al senatore Alessio Lo Bello di verificare presso gli uffici 
competenti le procedure amministrative da adottare 
6 Varie ed eventuali 
a) fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2005: richieste di proroga 
utilizzo fondi (rif. delibera n. 19 Sds/2005/Sg-Uai) 
delibera all’unanimità di concedere una proroga fino al 30 giugno 2006 per l’utilizzo dei 
fondi assegnati ai seguenti gruppi: 
- al gruppo “Shakespeare’s Queens” per la realizzazione dell’iniziativa “Le regine di 
Shakespeare fra teatro e arti figurative, dal testo alla scena e nella cultura di massa 
(pubblicità, fumetto, pornografia)”; 
- al gruppo “Hydroplan” per la realizzazione dell’iniziativa “L’architettura del 
neoespressionismo tedesco. Immagini e pensieri”; 
- al gruppo “Platani” per la realizzazione dell’iniziativa “Platani: spettacolo teatrale – 
drammaturgia contemporanea”; 
- al gruppo “Pathos-Formel” per la realizzazione dell’iniziativa “Stille Nacht” 
b) borse di studio per studenti extracomunitari (rif. delibera n. 20 Sds/2005/Sg-Uai)  
delibera all’unanimità di dare mandato alla senatrice Isabella Sanfilippo di chiedere chiarimenti 
al rettore in merito alla riduzione dei fondi destinati alle borse di studio per studenti 
extracomunitari; 
c) collettivo interateneo - Venezia: richiesta assegnazione permanente dell’aula LaT (rif. 
delibera n. 21 Sds/2005/Sg-Uai – allegati: 1) 
alle ore 13,20 esce il senatore Frigo Alberto  
rilevata la necessità di stabilire le condizioni di utilizzo dell’aula LaT e tenuto conto degli 
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interventi di seguito riportati, delibera all’unanimità di approvare la mozione riportata in  
delibera e la trasmette alla direzione politica e amministrativa. 
Nel corso della discussione sono intervenuti i senatori Michele Lamanna e Alberto Puntel i 
quali, manifestando alcune perplessità rispetto alla composizione del collettivo interateneo, 
rilevano che nella richiesta di assegnazione figurano poche sottoscrizioni di studenti di atenei 
veneziani e tra queste pochissime sono di studenti dell’Università Iuav di Venezia. Entrambi 
propongono di concedere l’assegnazione dello spazio, purché ciò avvenga non in modo 
permanente e a fronte della presentazione di un elenco di nominativi di persone disposte a 
farsi garanti delle attività svolte. 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13,45. 
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2 Approvazione verbale della seduta del 30 giugno 2005 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato degli studenti il verbale della seduta del 
30 giugno 2005; chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
alla seduta in oggetto, di approvare il verbale della seduta del 30 giugno 2005. 
Il verbale è depositato presso l’ufficio affari istituzionali. 
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3. Indirizzi e criteri per il bilancio di previsione 2006: presentazione 
Il presidente cede la parola ad Alessio Lo Bello, rappresentante degli studenti nel consiglio 
di amministrazione, il quale ricorda che il senato accademico e il consiglio di 
amministrazione hanno approvato i criteri per la composizione del bilancio di previsione 
2006, rispettivamente nelle sedute del 26 ottobre e del 3 novembre 2005. 
Alessio Lo Bello illustra la relazione del direttore amministrativo rilevando in particolare 
quanto indicato alle seguenti voci: 
fondo per il funzionamento ordinario: non si prevedono variazioni; 
tasse e contributi universitari: a seguito dell’introduzione del nuovo sistema di 
tassazione, si prevede un incremento del 30% rispetto all’esercizio 2004, dato che verrà 
confermato a febbraio allo scadere delle presentazioni delle autocertificazioni ISEE; 
stipendi per docenti e ricercatori: i fondi per la ricerca vengono incrementati del 5%, da € 
12.185.000,00 a € 12.788.000,00. Nella distribuzione del personale docente si rileva in 
particolare la diminuzione del numero di ricercatori; 
personale tecnico e amministrativo: nell’ottica di una riduzione del numero di dipendenti, 
si intende agevolare le mobilità interne al fine di riequilibrare la distribuzione del personale 
tra gli uffici; 
area dei servizi generali: rispetto all’esercizio 2005, in cui erano stati effettuati tagli 
eccessivi, si prevede di aumentare lievemente la spesa, anche tenendo in considerazione 
le spese di funzionamento collegate all’apertura della nuova sede in Campo della Lana; 
senato degli studenti: viene riconfermato lo stanziamento di € 50.000,00. Il senatore 
Alessio Lo Bello, auspicando il ritorno a tale importo, ricorda che l’esercizio 2004 prevedeva 
uno stanziamento di € 75.000,00; 
area dei sistemi informativi: si prevede un calo delle spese del 13% per effetto della 
conclusione di parte dei contratti di leasing e per l’uscita dalla modalità dell’outsorcing che 
comporterà la cessazione del contratto con Getronics il 31 dicembre 2005. 
sistema bibliotecario e documentale: si registra un leggero incremento negli 
stanziamenti, pari a € 969.000,00, ma nei fatti l’area viene penalizzata in tutte le voci di 
bilancio. Si rileva, fra l’altro, che gravano sul bilancio dell’area anche le spese per il 
trasferimento e per la sistemazione degli spazi interni. 
Il presidente e il senatore Alessio Lo Bello riferiscono di aver formulato alla direttrice 
dell’area, Laura Casagrande, alcune proposte che consentono di migliorare il servizio pur 
tenendo conto delle risorse limitate: 
- garantire l’apertura della videoteca, per renderla più accessibile, in orario analogo a quello 
della biblioteca (fino alle 24), prevedendo un televisore con schermo più ampio e una 
seduta a distanza adeguata. Uno spazio possibile è stato individuato nella sala Scarpa in 
cui, attualmente, è collocato l’ufficio catalogazione e conservazione; 
- prevedere una zona di consultazione a scaffale di tutti i volumi di acquisizione recente; 
- rendere nuovamente consultabili le tesi di laurea nella loro interezza dal momento che, a 
seguito della destinazione delle aule C2 e C3 ad aula per la didattica, un terzo delle stesse 
è attualmente imballato e depositato presso il LaT; 
- per quanto riguarda il nuovo assetto, si segnala l’opportunità di effettuare le prove di 
carico e si propone di adoperarsi per una distribuzione più razionale lungo i setti che 
consentirebbe di recuperare una dozzina di metri lineari. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del rappresentante degli 
studenti in consiglio di amministrazione, prendendo atto degli indirizzi e criteri per la 
predisposizione del bilancio di previsione 2006 presentati in senato accademico e in 
consiglio di amministrazione, osserva che risulta necessario ed auspicabile 
l’incremento delle seguenti voci di bilancio: 
- fondi per i servizi bibliografici e documentali; 
- fondi destinati alla mobilità Socrates/Erasmus, di entità largamente inferiore a 
quanto stanziato in altri atenei; 
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- fondi per le collaborazioni studentesche (150 ore); 
- ripristino di un fondo integrativo d'ateneo per le borse di studio per studenti idonei 
che non ottengono la borsa per carenza di risorse finanziarie regionali; 
- fondi destinati agli assegni di ricerca. 
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4 Proposta di modifica all’articolo 8 dello statuto dell’Università Iuav di Venezia, “Il 
senato degli studenti” 
Il presidente avvia la discussione sul ruolo e la funzione del senato degli studenti all’interno 
dell’ateneo. 
Rammentando quanto disposto dal comma 2 dell’articolo 8 dello statuto Iuav, il presidente 
rileva che il collegio è attualmente composto ed eletto secondo le norme previste quando 
l’ateneo era un istituto monofacoltà. Nei fatti, la situazione è notevolmente cambiata a 
seguito della trasformazione dell’ateneo in università con l’attivazione di tre distinte facoltà, 
numerosi corsi di laurea e l’introduzione di lauree di primo e di secondo livello. 
Il presidente chiede pertanto al senato di esprimersi in merito alle seguenti proposte di 
modifica delle norme statutarie e regolamentari sulla composizione ed elezione del collegio: 
- ridurre il numero dei componenti nell’auspicio di un più efficace funzionamento dell’organo 
stesso; 
- prevedere che gli studenti che conseguono la laurea non decadano dal mandato purché si 
iscrivano ad un altro corso di laurea o di laurea specialistica entro l’anno accademico 
successivo al conseguimento della laurea stessa. 
Propone inoltre che, come richiesto da alcuni studenti del nuovissimo ordinamento, il 
senato degli studenti promuova presso i consigli di facoltà l’attribuzione di crediti ai senatori 
a fronte della loro attività istituzionale. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e dopo lunga e approfondita 
discussione, delibera di: 
- esprimere, a maggioranza con il voto contrario del senatore Francesco 
Coppolecchia e l’astensione del senatore Guido Bassan, parere favorevole sulla 
proposta di ridurre il numero dei componenti il senato stesso; 
- esprimere all’unanimità parere favorevole sulla proposta di non dichiarare decaduto 
dal mandato lo studente che, conseguita la laurea, si iscriva ad un altro corso di 
laurea o di laurea specialistica entro l’anno accademico successivo al 
conseguimento della laurea stessa. 
Il senato degli studenti delibera altresì a maggioranza, con il voto favorevole del 
senatore Alberto Puntel e l’astensione del senatore Alessio Lo Bello, di respingere la 
proposta di promuovere presso le facoltà dell’ateneo l’attribuzione di crediti agli 
studenti senatori a fronte della loro attività istituzionale. 
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5 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2005 e anni precedenti 
Il presidente comunica che sono pervenute le seguenti proposte di iniziative culturali che 
sottopone all’approvazione del senato degli studenti: 
- stampa catalogo della mostra fotografica ”L’architettura del neoespressionismo tedesco”, 
proposta dal senatore Luca Guido; 
- messa in scena dello spettacolo “Canto di Natale”, proposta dal senatore Michele 
Lamanna. 
Il presidente invita i senatori ad illustrare le iniziative. 
Il senatore Luca Guido informa il senato degli studenti che il gruppo studentesco 
“Hydroplan” - vincitore del bando fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 
2005 - sta realizzando una mostra fotografica su alcune architetture del neoespressionismo 
tedesco. L’attività, ancora in corso, ha prodotto risultati di grande qualità visibili in aula P. Il 
contributo richiesto, pari a € 2.000,00, consente di coprire le spese relative alla stampa del 
catalogo della mostra non prevista dal progetto iniziale. 
Il senatore Michele Lamanna illustra l’iniziativa volta alla realizzazione della messa in 
scena dello spettacolo “Canto di Natale, da tenersi nei giorni 15, 16 e 17 dicembre 2005 
presso il Teatro del Parco a Mestre, a conclusione del laboratorio integrato di regia tenuto 
presso la facoltà di design e arti. Si richiede, oltre al patrocinio del senato degli studenti, un 
finanziamento di € 1.500,00 per le spese di scenografia e pubblicità. 
Il presidente comunica infine che per l’iniziativa “Incontri seminariali sul problema delle 
acque alte in laguna, proposte e confronto diretto” è pervenuta la richiesta di patrocinio del 
senato degli studenti senza oneri finanziari e cede la parola alla proponente Elena Rosa. 
La studentessa illustra l’iniziativa che prevede due conferenze da tenersi nell’aula magna 
dei Tolentini nei giorni 13 e 19 dicembre 2005. La prima conferenza, rivolta agli studenti, 
riguarda la storia del bacino lagunare dal ‘500 ad oggi e le possibili alternative al MO.SE. 
Sarà tenuta dai professori Guido Masè e Stefano Boato. 
La seconda conferenza , intesa come confronto all’americana con domande identiche e 
analoghi tempi di risposta, vedrà la contrapposizione tra due parti, una a favore del MO.SE. 
(scelta all’interno del Consorzio Venezia Nuova), l’altra contraria (il prof. Stefano Boato), 
con il giornalista de “Il gazzettino” Silvio Testa come moderatore. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e valutate le iniziative 
proposte, delibera all’unanimità di: 
- approvare e finanziare l'iniziativa per la messa in scena dello spettacolo “Canto di 
Natale” proposta dal senatore Michele Lamanna, che ne assume la responsabilità, 
concedendo per la sua realizzazione un finanziamento complessivo di € 1.500,00; 
- concedere il patrocinio del senato degli studenti, senza oneri finanziari, all'iniziativa 
“Incontri seminariali sul problema delle acque alte in laguna, proposte e confronto 
diretto”. 
Il senato degli studenti delibera altresì a maggioranza, con l’astensione della 
senatrice Isabella Sanfilippo, di approvare e finanziare l'iniziativa per la stampa 
catalogo della mostra fotografica “L’architettura del neoespressionismo tedesco”, 
proposta dal senatore Luca Guido, che ne assume la responsabilità, concedendo per 
la sua realizzazione un finanziamento complessivo di € 2.000,00; 
Il presidente comunica infine al senato degli studenti che si rende necessario deliberare in 
merito alla situazione relativa agli impegni di spesa da ridurre o annullare al fine di 
consentire il riaccertamento dei residui passivi, così come previsto dagli articoli 30 e 46 del 
regolamento amministrativo-contabile. 
Il presidente cede la parola al senatore Francesco Coppolecchia, responsabile 
amministrativo del senato degli studenti, il quale illustra la situazione relativa ai residui della 
categoria 3 capitolo 31 “Iniziative studenti” degli esercizi finanziari 2003 e 2004, delle 
impegnative inevase alla data odierna precisando che non sono pervenute da parte dei 
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responsabili delle attività dichiarazioni di rinuncia al finanziamento. 
Il responsabile amministrativo ricorda che nella seduta del 4 novembre 2003 il senato 
aveva approvato l’iniziativa “Workshop e Progetto LaT – Laboratorio Tolentini” concedendo 
un finanziamento di € 14.000,00 e nominando quale responsabile della stessa la senatrice 
Sandra Sansone.  
In riferimento a tale iniziativa informa altresì il senato che attualmente risulta ancora 
impegnato e inevaso un importo pari a € 5.330,09. 
Alla conclusione della relazione del responsabile amministrativo il presidente, considerato 
che: 
- il LaT attualmente non risulta ancora disponibile; 
- per la realizzazione del progetto era previsto l’acquisto di ulteriore materiale informatico da 
mettere a disposizione di tutti gli studenti; 
- si è evidenziata la necessità di implementare presso la videoteca dei servizi bibliografici e 
documentali la dotazione informatica presente e che attualmente il servizio stesso non 
dispone in bilancio di fondi consoni 
propone al senato degli studenti di: 
- riportare tutte le impegnative inevase alla data odierna della categoria 3 capitolo 31 
“Iniziative studenti” relative agli esercizi finanziari precedenti e corrente 
nell’esercizio finanziario 2006; 
- nominare responsabile dell’iniziativa “Workshop e Progetto LaT - Laboratorio 
Tolentini” il senatore Alessio Lo Bello in sostituzione di Sandra Sansone; 
- destinare le economie del finanziamento concesso per la realizzazione dell’iniziativa 
“Workshop e Progetto LaT - Laboratorio Tolentini”, ammontanti a € 5.330,09, 
all’implementazione della strumentazione della videoteca dei servizi bibliografici e 
documentali dando altresì mandato al senatore Alessio Lo Bello di verificare presso 
gli uffici competenti le procedure amministrative da adottare. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del responsabile 
amministrativo, a voti unanimi approva quanto sopra proposto. 
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6 Varie ed eventuali: 
a) fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2005: richieste di proroga 
utilizzo fondi 
Il presidente informa il senato degli studenti che sono pervenute le seguenti richieste di 
proroga fino al 30 giugno 2006 per lo svolgimento delle iniziative già finanziate nella seduta 
del 22 aprile 2005: 
- per la conclusione dell’iniziativa “Le regine di Shakespeare fra teatro e arti figurative, dal 
testo alla scena e nella cultura di massa (pubblicità, fumetto, pornografia)” del gruppo 
“Shakespeare’s Queens”. Tale richiesta è motivata dalla difficoltà di reperire gli spazi dal 
momento che il Teatro di Santa Marta risulta ancora inagibile; 
- per la conclusione dell’iniziativa “L’architettura del neoespressionismo tedesco. Immagini 
e pensieri” del gruppo “Hydroplan”. Tale richiesta è motivata dalla indisponibilità dell’aula P 
di Santa Marta che risulta essere occupata fino a tutto il mese di dicembre 2005; 
- per la conclusione dell’iniziativa “Platani: spettacolo teatrale - drammaturgia 
contemporanea” del gruppo “Platani”. Tale richiesta è motivata dal fatto che: 
per la realizzazione dell’iniziativa si dovranno effettuare delle prove presso gli spazi del 
Conservatorio Benedetto Marcello di Venezia; 
il direttore del Conservatorio ha richiesto la stipula di un protocollo d’intesa con Iuav per 
l’utilizzo degli spazi; 
i tempi richiesti dalla procedura burocratica non permettono di effettuare l’iniziativa nei 
termini previsti; 
- per la conclusione dell’iniziativa “Stille Nacht” del gruppo “Pathos-Formel”. Tale richiesta è 
motivata dalla difficoltà di reperire gli spazi dal momento che il Teatro di Santa Marta risulta 
ancora inagibile. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e valutate le richieste 
presentate, delibera all’unanimità di concedere una proroga fino al 30 giugno 2006 
per l’utilizzo dei fondi assegnati ai seguenti gruppi: 
- al gruppo “Shakespeare’s Queens” per la realizzazione dell’iniziativa “Le regine di 
Shakespeare fra teatro e arti figurative, dal testo alla scena e nella cultura di massa 
(pubblicità, fumetto, pornografia)”; 
- al gruppo “Hydroplan” per la realizzazione dell’iniziativa “L’architettura del 
neoespressionismo tedesco. Immagini e pensieri”; 
- al gruppo “Platani” per la realizzazione dell’iniziativa “Platani: spettacolo teatrale – 
drammaturgia contemporanea”; 
- al gruppo “Pathos-Formel” per la realizzazione dell’iniziativa “Stille Nacht”. 
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6 Varie ed eventuali: 
b) borse di studio per studenti extracomunitari 
Il presidente riferisce al senato della protesta di un gruppo di studenti extracomunitari, in 
particolare di nazionalità croata, i quali lamentano che il bilancio 2006, tenuto conto di 
quanto disposto dalla Giunta Regionale del Veneto nel piano degli interventi di attuazione 
del diritto allo studio universitario (DSU), prevede una decisa riduzione degli stanziamenti 
per le borse di studio: solo il 3% del budget complessivo può essere infatti destinato alle 
borse di studio per studenti non comunitari. 
Il senato degli studenti, udito quanto riferito dal presidente, delibera all’unanimità di 
dare mandato alla senatrice Isabella Sanfilippo di chiedere chiarimenti al rettore in 
merito alla riduzione dei fondi destinati alle borse di studio per studenti 
extracomunitari. 
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6 Varie ed eventuali: 
c) collettivo interateneo - Venezia: richiesta assegnazione permanente dell’aula Lat 
Il presidente informa il senato che il collettivo interateneo di Venezia ha inviato ai rettori e ai 
presidi delle facoltà veneziane una richiesta per l’assegnazione di uno spazio: 
- con ingresso indipendente, che non sia legato ai tempi di apertura e chiusura 
dell’università, per dare possibilità di usufruirne e parteciparvi a chi è stretto in ferrei orari di 
lezioni e/o pendolare e/o lavoratore: 
- che sia assegnato in maniera definitiva e che abbia accessibilità quotidiana (lunedì - 
sabato); 
- capiente e attrezzato alla possibilità di essere aula studio con libri di testo, fotocopiatore e 
un accesso internet. 
A tale riguardo il presidente informa che nella seduta del 16 novembre 2005 il senato 
accademico ha fatto proprie le esigenze manifestate e si è reso disponibile ad individuare, 
in accordo con le strutture dell'ateneo e con l'Università Ca' Foscari, uno spazio da 
destinare alle attività del collettivo, compatibilmente con le esigenze e l'organizzazione degli 
atenei. 
Il presidente sottopone ora al senato degli studenti la richiesta, allegata alla presente 
delibera (allegati 1 di pagine 6), con la quale il collettivo interateneo di Venezia, 
conseguentemente alla deliberazione adottata dal senato accademico, chiede che gli 
venga assegnato permanentemente il LaT per le seguenti ragioni: 
- in passato lo spazio è stato assegnato agli studenti e risulta attualmente inutilizzato; 
- l’apertura serale dei Tolentini garantirebbe la possibilità di organizzare attività al di fuori 
dei normali orari di lezione. 
Il presidente ricorda che attualmente il LaT non è utilizzabile poiché si è in attesa 
dell’esecuzione di lavori e, inoltre, vi sono giacenti materiali che lo rendono agibile solo in 
parte. 
Il presidente avvia la discussione nella quale intervengono i senatori Michele Lamanna e 
Alberto Puntel, le cui osservazioni sono riportate nel verbale della seduta. 
Il presidente, in conclusione della discussione, nel rammentare che nei giorni 14 e 15 
dicembre 2005 sono previste le elezioni dei componenti il senato degli studenti, propone di 
mettere ai voti la seguente mozione. 
MOZIONE 
Il senato degli studenti di Iuav, in riferimento alla richiesta del collettivo interateneo – 
Venezia relativa all’assegnazione permanente dei locali del LaT presso i Tolentini, pur 
concordando con le motivazioni che hanno condotto a tale individuazione 
ribadisce che 
lo spazio richiesto potrà essere assegnato, non appena si renderà agibile, al collettivo 
interateneo di Venezia con una scadenza da concordare e comunque non oltre la data di 
insediamento del nuovo senato degli studenti, secondo le seguenti condizioni: 
- compatibilmente con la disponibilità dello spazio e con la presenza di altre attività 
programmate dal senato degli studenti; 
- a seguito della consegna di una lista di nominativi (da 5 a 10 persone) autorizzati al ritiro 
delle chiavi del LaT presso la portineria dei Tolentini su presentazione e deposito di un 
documento di identità; 
- a seguito della comunicazione al senato degli studenti di un progetto dettagliato sulle 
attività da svolgersi. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, rilevata la necessità di stabilire le condizioni di utilizzo 
dell’aula LaT e tenuto conto delle osservazioni espresse e riportate a verbale, 
delibera all’unanimità di approvare la mozione sopra riportata e la trasmette alla 
direzione politica e amministrativa dell’ateneo. 














